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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der gemeinsamen öffentlichen Sitzung des Jugendbeirates und des Fachausschuss Zukunft, Kultur, 

Stadtteilentwicklung und Jugendbeteiligung des Beirates Horn-Lehe  
 

DATUM 
13.06.2022 

BEGINN 
16:30 Uhr 

ENDE 
18:08 

SITZUNGSORT 
Diele des Ortsamtes Horn-Lehe 

 
TEILNEHMER_INNEN 
 

 

ORTSAMT : Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokoll 
 

BEIRAT/AUSSCHÜSSE 
 
 
JUGENDBEIRAT 

: 
 
 
: 

Barnabás Adam, Petra Bockholt, Dominik Lange 
Marc Liedtke, Sarah Stoffels 
 
Nils Gutmann, Vincent Prevot 

 
ENTSCHULDIGT 
 
 
 
UNENTSCHULDIGT 
                                                                  

 
: 
 
 
 

: 

 
Enno Appenrodt, Benedek Barna, Lasse Gindulis, Oscar 
Hennefelder, Maxim Kipka, Alicia Leidreiter, Sina Mertens, Julian 
Olde Kalter 
 
Dr. Harald Graaf, Jonte Mai, Hermann Pribbernow 
 

TAGESORDNUNG: 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Jugendbeirats vom 03. Mai 2022  
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Fachausschusses Z+K+S+J vom 03. März 

2022 
4. Vorstellung von Christiane Gruber (Senatskanzlei – Fachberatung Jugendbeteiligung) 

und Vanessa Zimmat (Akademie der Kinder- und Jugendparlamente) 
5. Vorstellung des neuen Jugendbeirates und dessen Projekte 
6. Organisation Projekttag am 09. Juli 2022 und Bereitstellung von Mitteln aus dem 

Budget des Jugendbeirates 
7. Stadtteilfeste Horn-Lehe 

 Stand der Planung Kulturfest und Weihnachtsmarkt 
 Präsentation von Jugendbeirat und Beirat auf den Stadtteilfesten 

8. Wünsche, Fragen und Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 
9. Mitteilungen des Ausschusssprechers 

10. Berichte des Amtes 
 Stand Werbegemeinschaft Mühlenviertel und umzu 

11. Verschiedenes 
 Vorschlag Termine 2. Halbjahr Fachausschuss Z+K+S+J 29. September 2022 und  

01. Dezember 2022 

 
Die Mitglieder des Fachausschusses und des Jugendbeirats wurden per E-Mail am 02. Juni 
2022 zur Sitzung eingeladen.  
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der gemeinsamen Tagesordnung  
 
Nils muss die Sitzung früher verlassen, deswegen wird vorgeschlagen, den TOP 5 
vorzuziehen.  
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Beschluss:  Die vorliegende Tagesordnung wird mit der vorgeschlagenen Änderung 
genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Jugendbeirats vom 03. Mai 

2022 
 
Gemäß der Geschäftsordnung des Jugendbeirates 2021-24 ist dieser erst ab drei Mitgliedern 
beschlussfähig. Da in der aktuellen Sitzung nur zwei Mitglieder anwesend sind, ist der 
Jugendbeirat nicht beschlussfähig. Der Tagesordnungspunt wird in der nächsten Sitzung 
erneut aufgerufen. 
 
Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Fachausschusses 

Z+K+S+J vom 03. März 2022 
 

Beschluss:  Die Protokolle der Sitzungen vom 03. März 2022 wird ohne Änderungen 
und/oder Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 5:  Vorstellung des neuen Jugendbeirates und dessen Projekte 
 
Nils berichtet, dass der im November 2021 gewählte Jugendbeirat ein Projekttag zum 
Kennenlernen und Ideensammeln im Lidice-Haus im Januar 2022 hatte. Das Projekt 
Sensibilisierung gegen Rassismus entstand aus einer Umfrage auf itslearning und wurde 
vom Jugendbeirat aufgegriffen. Es soll eines der ersten Projekte sein, die umgesetzt werden 
und wird derzeit weiter konkretisiert. Zusätzlich hat es eine Anfrage an die Senatorin für 
Bildung gegeben, wie nachhaltig der Strom der Schulen in Horn-Lehe ist. Die Antwort der 
Behörde ist wenig verständlich und Nils bereitet den Inhalt gerade übersichtlich auf. 
Anschließend sollen die Informationen veröffentlicht und den Schulen zur Verfügung gestellt 
werden.  
Frau Eckardt ergänzt, dass es derzeit auf Wunsch der Mitglieder des Jugendbeirates eine 
Umfrage zur Sicherheit auf dem Schulweg gibt. Diese läuft noch bis zum Beginn der 
Sommerferien. Die Ergebnisse werden verständliche aufgearbeitet und im Herbst wenn 
möglich mit den Kops in einer der Sitzungen des Jugendbeirates besprochen.  
 
Zu TOP 4: Vorstellung von Christiane Gruber (Senatskanzlei – Fachberatung 

Jugendbeteiligung) und Vanessa Zimmat (Akademie der Kinder- und 
Jugendparlamente) 

 
Frau Gruber stellt sich den anwesenden Mitgliedern des Jugendbeirates und des 
Fachausschusses vor. Sie ist seit Anfang des Jahres neben Frau Grohner in der 
Senatskanzlei für die Fachberatung in Sachen Jugendbeteiligung zuständig. Ihre Aufgaben 
sind dort die der Austausch mit den Begleitpersonen, die Organisation des Fachtages für alle 
Jugendforen und Jugendbeiräte und die Betreuung der itslearning-Kurse für 
Jugendbeteiligung. Durch die Kurse ist Jugendbeteiligung auch in Stadtteilen ohne 
Jugendbeiräte und –foren möglich.  
 
Vanessa Zimmat ist seit dem letzten Jahr im Rahmen der Akademie für Kinder- und 
Jugendparlamente angestellt, welche im Lidice-Haus ansässig ist. Die Akademie begleitet 
Kinder- und Jugendparlamente bei der Gründung und unterstützt ihre laufende Arbeit. Ziel ist 
auch die Vernetzung der Jugendlichen. Dafür wird es im Herbst eine Fahr für alle Mitglieder 
von Jugendbeiräten und –foren nach Berlin geben. Insgesamt ist das Angebot sehr 
Bedarfsorientiert. 
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Zu TOP 6:  Organisation Projekttag am 09. Juli 2022 und Bereitstellung von Mitteln 
aus dem Budget des Jugendbeirates 

 
Frau Eckardt berichtet, dass der Projekttag am 09. Juli 2022 in zwei Teilen geplant ist. Am 
Vormittag wird es einen Input zum Thema Diskriminierung und Rassismus geben, organisiert 
vom Lidice-Haus. Am Nachmittag wird Marie Dießelberg aus dem ersten Jugendbeirat Horn-
Lehe mit den aktuellen Mitgliedern zur Design Thinking Methode arbeiten, wodurch das 
Projekt Sensibilisierung für Rassismus konkreter umrissen werden soll. Mittel des 
Jugendbeirates müssen nicht bereitgestellt werden, da Material und Verpflegung vom Lidice-
Haus übernommen werden. 
Der Projekttag ist für alle Jugendlichen im Stadtteil offen, Werbung wird unter anderem über 
itslearning gemacht. 
 
ZU TOP 7:  Stadtteilfeste Horn-Lehe 
 

a) Stand der Planung von Kulturfest und Weihnachtsmarkt 
 
Die Planungen des Kulturfestes sind schon weit vorangeschritten. Das Musikprogramm 
steht. Es werden zwei professionelle Bands aus Bremen auftreten, der Gospelchor der 
katholischen Gemeinde und zwei Schulbands. In diesem Jahr werden außerdem viele 
Künster:innen und Kunsthandwerker:innen dabei sein, die ihrer Werke zeigen und verkaufen. 
Neben dem etablieren Flohmarkt werden auch wieder Gewerbetreibende, Verein und andere 
Institutionen aus dem Stadtteil dabei sein, wie die Ahoi Brauerei, das Universum, die 
Sparkasse, die drei Kirchen, Buch Horn und die Horner Apotheke. Außerdem ist wieder ein 
Kinderprogramm auf der Wiese vor der Kita Berckstraße geplant. 
 
Die Planung für den Weihnachtsmarkt hat noch nicht begonnen. Es soll noch vor den 
Sommerferien ein digitales Arbeitstreffen zur Planung des Festes geben. Frau Eckardt 
schlägt als Termin für den Markt wie im letzten Jahr den Samstag vor dem 1. Advent, also 
den 26. November 2022 vor. Der Vorschlag wird von allen Seiten angenommen. Außerdem 
fragt sie nach Ideen und Anregungen für die Ausgestaltung des Festes.  
Herr Liedtke meint, dass sich ja schon in der letzten Sitzung geeinigt wurde, dass es keine 
Illumination der Mühle mehr geben soll. Es soll jedoch mehr Essensangebote und mehr 
Glühwein geben, weil hier die Nachfrage sehr hoch gewesen ist. Außerdem war das Spiel für 
die Kinder gut. Herr Adam stimmt in diesen Punkten zu. 
 

Das erste Arbeitstreffen soll nun nicht vor den Sommerferien, sondern wird voraussichtlich am 
07.09.2022 stattfinden.  

 
b) Präsentation von Jugendbeirat und Beirat auf den Stadtteilfesten 

 
Die Darstellung des Jugendbeirates auf dem Kulturfest kann in der aktuellen Sitzung nicht 
beraten werden, da nur noch Vincent anwesend ist. Die Diskussion wird auf die nächste 
Sitzung des Jugendbeirates am 12. Juli 2022 verschoben.  
 
Die Mitglieder des Fachausschusses sind sich einige, dass das Stadtteilfest eine gute 
Gelegenheit ist, mit den Menschen im Stadtteil ins Gespräch zu kommen und dadurch die 
Beiratsarbeit näher zu bringen. Deswegen sollten sich so viele Mitglieder des Beirates wie 
möglich an dem Fest beteiligen. 
 

Beschluss:    Der Fachausschuss Zukunft, Kultur, Stadtteilentwicklung und 
Jugendbeteiligung beschließt, dass der Beirat Horn-Lehe mit einem Stand 
jeweils auf dem Kulturfest rund um Lestra (11. September 2022) und dem 
Weihnachtsmarkt im Mühlenviertel (26. November 2022) vertreten sein soll. 
Der Stand soll durchgängig mit mindestens zwei Personen unterschiedlicher 
Fraktionen besetzt sein. (einstimmig) 
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Es werden Ideen gesammelt, was der Beirat an seinem Stand anbieten könnte. Es könnte 
ein Quiz organisiert werden, welches mehrere Stände miteinschließt, beispielsweise zum 
Thema Ehrenamt. Ziel soll es sein, das die Besucher:innen mit den Standbetreibern ins 
Gespräch kommen, so auch mit dem Beirat. Es könnte als Preis das neue Kochbuch vom 
Kaffeeklatsch verteilt werden.  
Zusätzlich soll es ein Quiz zu Horn-Lehe geben. Aus dem Fotoprojekt gibt es einen großen 
Fundus aus Bildern zu wenig bekannten Orten vom Stadtteil. Diese sollen laminiert werden 
und die Aufgabe soll es sein, sie richtig zu erkennen.  
 
Ähnliche Aktionen könnte es beim Weihnachtsmarkt geben. Frau Eckardt wird gebeten, den 
Projekt-Ausschuss vorzuschlagen, den Fotokalender als Preis für die Aktion beim 
Weihnachtsmarkt einzuplanen.  
 
Zu TOP 8: Wünsche, Fragen und Anregungen in Stadtteilangelegenheiten ./. 
 
Zu TOP 9:  Mitteilungen des Ausschusssprechers ./. 

 
Zu TOP 10:  Berichte des Amtes 
 

a) Stand Werbegemeinschaft Mühlenviertel und umzu 
 
Es hat am 08. Juni 2022 einen ersten Austausch zum Thema Werbegemeinschaft gegeben. 
Bei dem Treffen waren die Sparkasse, Rewe, DM, wohnbar by Sabine Noack, einige 
Mitglieder des Beirates Beirat und die Handelskammer mit einer Vertreterin der Findorffer 
Geschäftsleute e.V. (Marcella Dammrat-Tiefensee) dabei. Der Austausch war sehr 
konstruktiv. Die Anwesenden möchten die Gründung einer Werbegemeinschaft weiter 
voranbringen und es wurde sich darauf geeinigt, weiter Werbung für die Idee zu machen, 
sich regelmäßig einmal im Monat zu treffen und auch bei dem Kulturfest mit einem Stand 
vertreten zu sein. 
 
Herr Liedtke und Frau Bockholt äußern den Wunsch, dass ein solcher Austausch zur 
Gründung der Werbegemeinschaft und die Sitzung des Fachausschusses einmal 
gemeinsam stattfinden können. Frau Eckardt meint dazu, dass die aktuellen Treffen zum 
Finden eines gemeinsamen Weges hin zu einem handlungsfähigen Verein dienen und 
deswegen nicht im Rahmen einer Fachausschusssitzung stattfinden sollten. Sobald der 
Verein gegründet ist, können die Vertreter:inenn gerne zu den Sitzungen eingeladen werden. 
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b) Einweihung Graffitiwand 
 
Die Graffitiwand am Langenkampssee, ein Projekt des letzten Jugendbeirates, konnte am 
06. Mai 2022 endlich eingeweiht werden. Es waren etliche Mitglieder des Jugendbeirates 
und andere interessierte Jugendliche aus dem Stadtteil da sowie Herr Lumma, der 
regelmäßig Graffitiprojekte betreut und umsetzt. Die Wand wird seitdem gut angenommen. 
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c) Stadtteilpicknick am Langenkampssee 
 
Da mit der Graffitiwand alle Vorhaben des Beirates und des Jugendbeirates zur 
Verschönerung des Areals am Langenkampssee erfolgreich abgeschlossen sind, organisiert 
das Ortsamt am 30. Juni 2022 ein Stadtteilpicknick auf der großen Wiese. Die Veranstaltung 
an sich, die 400 Einladungen, die an alle Anwohner:innen verteilt wurden und Berichte in der 
Presse sollen auf die Verschönerung aufmerksam machen.  
 

 
 
ZU TOP 8:  Verschiedenes 
 

a) Vorschlag Termine 2. Halbjahr Fachausschuss Z+K+S+J 29. September 2022 
und 01. Dezember 2022 

 

Die Vorschläge für die Termine im 2. Halbjahr finden allgemeine Zustimmung.  
 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Barnabás Adam Nils Gutmann 
- Vorsitz & Protokoll - - Ausschusssprecher - - Sprecher des Jugendbeirats - 

 


